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Kurzzusammenfassung / Abstract 

Die vorliegende Arbeit beschäftigt sich mit der Wirtschaftlichkeit von Photovoltaikanlagen mit dach-

integrierten Modulen der Sulfurcell Solartechnik GmbH. Untersucht wird, ob sich eine Investition in 

eine solche Anlage für Bauherren oder Hausbesitzer, die ihr Dach neu decken oder sanieren wollen, 

im Gegensatz zu herkömmlichen Dachziegeln lohnt.  

Zunächst werden sowohl die technischen Aspekte als auch investitionstheoretische Hintergründe 

benannt und erläutert. Anschließend findet die Ermittlung der für die Investitionsrechnung notwen-

digen Ausgangsdaten statt. Auch die Wahl eines angemessenen Kalkulationszinssatzes wird disku-

tiert. In einer Sensitivitätsanalyse werden die einzelnen Faktoren hinsichtlich ihres Einflusses auf das 

Ergebnis der Investitionsrechnung untersucht.  

In mehreren Szenarien wird auf zukünftige Entwicklungen und abweichende Gegebenheiten einge-

gangen. Da eine Investitionsentscheidung nicht ausschließlich von monetären Faktoren abhängt, 

werden am Ende der Arbeit auch die nicht-monetären Aspekte einer solchen Anlage benannt. 

 

 

 

The present thesis deals with the economic efficiency of solar energy plants with roof integrated 

modules of the Sulfurcell Solartechnik GmbH. It analyzes whether a capital investment of these 

plants is profitable for house builders or owners who want to cover or reconstruct their roof in con-

trast to normal roof tiles. 

First of all, the technical aspects and theoretical backgrounds are explained and illuminated followed 

by the evaluation of the input factors which are necessary for the investment calculation. The choice 

of an adequate target rate is discussed as well. Within sensitivity analysis the single factors are tested 

for their influence on the result of the investment calculation. 

Future changes and different circumstances are reviewed in several scenarios. Due to investment 

decisions do not only depend on monetary but also non-monetary effects the non-monetary aspects 

will be specified at the end of the thesis. 


